



### EL ORO DEL SIL

En las cercanías de Montefurado (Quiroga, Lugo), tal y como podéis ver en la imagen, hay un meandro del río Sil totalmente seco. Este tramo del río no es un meandro abandonado, el cual se produce de forma natural, sino desecado, pues fueron los romanos los que excavaron un túnel de 110 metros para desviar el cauce y así poder explotar el oro de sus sedimentos con mayor facilidad. Pero el Sil no sólo depositó oro entre sus sedimentos durante el cuaternario (últimos 1,8 millones de años), a los pies del pueblo de Montefurado también se pueden ver acumulaciones de sedimentos rojizos depositados durante el Neógeno (23,5 a 1,8 Millones de años) por antiguos ríos previos al Sil. Los romanos, a los que no se les escapaba una, también explotaron estos depósitos mediante la misma técnica del "Ruina Montium" usada en Las Médulas.

FOTOGRAFÍA: ENRIQUE DÍAZ-MARTÍNEZ



En los municipios de la parroquia de Quiroga, sobre todo en Montefurado, se celebran en agosto fiestas romanas que celebran el pasado minero de este territorio. Un momento para disfrutar de este patrimonio histórico, consecuencia directa de su patrimonio geológico.

Para saber más ...

Inventario Español de Lugares de Interés Geológico